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01 京郷新聞 2020.10.5 

【 崔スクヒョン絶叫でも．．．7 名中 1 名いまだに叩かれている 】 

 

故崔スクヒョン選手と慶州市役所トライアスロン（鉄人 3種競

技）チームで一緒に選手生活をしていた仲間の選手たちが、去

る 7月 6日、国会疎通館で記者会見を開き、自分たちも暴行と

暴言に苦しめられたと明らかにした後、会見場を出たところ。             

 キム・ヨンミン記者 

 

 崔スクヒョン選手死亡後も実業チーム所属選手 7 人のうち 1 人が人権侵害に苦しんでいることが分かっ

た。最近、与野党が加害者処罰を強化する法を制定するなど、スポーツ界の暴力根絶に乗り出しているが、

選手たちの苦痛は改善されていない。加害についての厳罰だけにとどまらず、勝者が全てのスポーツ文化を

克服するための政策を推進しなければならないという声が高まっている。 

全ヨンギ共に民主党議員が 4 日、文化体育観光部から受け取った「2020 年実業チームの選手の人権侵害実

態調査」の結果報告書を見ると、実業チーム所属選手 7人のうち 1人（13.9％）が暴力にさらされているこ

とが確認された。去る 7月トライアスロン選手だった崔選手がチーム内の苛酷な行為で自ら命を絶って、ス

ポーツ界の暴力を根絶しなければという社会的要求が高かまったが、現場では慣行という名前の暴力が相変

わらずだ。今回の調査は崔選手死亡事件をきっかけに人権侵害の実態を把握し、対策を用意するために 8月

3日から 1カ月間、体育会登録実業チームの選手全体（9409人）を対象に実施された（3007人回答） 。 

全回答者の 13.9％は過去 3 年間に「直接暴力を経験したことがある」と答えた。暴力被害者の 72.7％は言

葉の暴力、8.2％は言葉の暴力を伴う身体的暴力にさらされた。女性選手が直接暴力を経験した割合は

17.3％で、男性（10.6％）よりも高かった。加害者の 71.5％は指導者（監督・コーチ）であり、特に「一人

が継続的に暴力を行使した場合」が 43.4％で最も多かった。 

権力型の性暴力も無くなっていなかった。性暴力被害経験がある場合は 3.1％であった。被害者の 58.1％が

セクハラを、5.1％が性的いやがらせを受けたと訴えた。回答者の 2.2％は性暴力被害を受けた。特に性暴

力被害を経験した回答者の 38.7％が「一人から継続的に被害を受けた」と述べ、65.6％が「師匠と選手の関

係で積極的な対応が難しいから」として性的暴力問題があまり表に出ないと答えた。女性回答者の場合、「性

暴力問題でイメージ毀損が懸念される」という理由で問題提起ができないという回答の割合（46.4％）が男

性（33.3％）に比べて高かった。 

スポーツ界の相次ぐ告発で暴力根絶案があふれているが、実業チームの選手たちの体感度は低かった。回答

者の 5人に 1人は「人権侵害が過去より減っていない」「運動選手の人権は尊重されない」と述べた。 「人

権保護のための十分な制度的仕組みが設けられた」との回答は 19.2％にとどまったのに対し、否定的回答

は 42.1％に達した。 

全議員は「政府と体育界が選手の人権改善のために様々な努力をしてきたが、現場では体感できていない」
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とし「過ちに対して厳罰だけを強調するのでなく、勝利至上主義を克服できる、より果敢な政策転換が必要

である」と指摘した。 

出典：http://news.khan.co.kr/kh_news/khan_art_view.html?art_id=202010050600025 

 

02 中都日報 2020.9.28 

【コロナが作ったスポーツ界珍現象...体育特技生入試、一般選考に集まる】 

「サッカー選手として高校入学したが大学に行くのに今、 

学院で走り幅跳びの練習をしている。」 

コロナ 19余波で国体を含む全国規模のスポーツ大会のほ

とんどが中止されて高校生の体育特技生の憂いが深まっ

ている。 

進学のために大会受賞歴が必要ですが、特技者選考を狙

うほどの受賞大会が消えたからである。 

大韓体育会によると、8月までに今年の高等学校種目別大

会を一度も開かなかった種目はバスケットボール、水泳、体操、乗馬など 22種目である。 

大田
テジョン

の高校が強いカヌーとフェンシング、卓球などの種目では、いくつかの大会が開催されることもあった

が、ほとんどの大会が縮小され、卓球は第 53回文化体育長官旗と第 66回全国男女卓球選手権大会が相次い

で中止された。 

状況がこのようなので体育特技生が入試に目を向けて自分の種目を放棄し、一般選考を準備する学生が大幅

に増えた。 

大田体育高の李ジョンウォン部長は「大田体高はそれでも 1〜2 年の時に良い成績を出した学生が多く、一

般選考に回って準備する選手は大きく増えてはいないが、今シーズンの大会で入賞を狙って進学と入団を夢

見てきた他の学校の生徒の中では選手を放棄し、入試一般選考を準備する学生がかなり増加した」と述べた。 

チェ・ヒョンジン、マックス体育大入試学院長も「正確な登録学生数を明らかにできないが、特定の種目を

専門とする体育特技高校生の一般選考準備のために塾に登録した数は 2倍以上増えた」と話した。 

特定の種目では今の高校 3年生ではなく、2年生選手がより大きな被害を受けていることもある。種目の特

性上、年初に進学と実業チーム入団が決定されるため、高校 2年生の時期の国体までが進路を分ける重要な

時点だからだ。 

高 2体育特技生のある親は「高校 1年生の終わりから成績が良くなり始めて期待感があったが、今年は点数

をとる方法がなく子供の進路自体について悩んでいる」と言った。 

これにより地域では一部の学校の宣伝が続いて命脈を維持しているが、特に毎年減少している地域体育特技

生のために地域の大学に恩恵を与えるなど、長期の対策が必要だという声が大きくなっている。 

首都圏の場合、運動メカニズムが似たような種目に転向するなどの方法が可能だが、地域では他の地域への

転校という決定をしない以上、運動選手を維持するのは難しいからだ。 

大田教育庁体育芸術健康科の金ソクジュン奨学官は「以前から続いていた体育特技生の減少が、今回のコロ

ナによって地域でより大きく影響を受けると見ている」とし「少なくとも地域の大学でエリート運動選手の

入学をためらう雰囲気になってはならない」と強調した。 

出典：http://www.joongdo.co.kr/web/view.php?key=20200927010008311 

http://news.khan.co.kr/kh_news/khan_art_view.html?art_id=202010050600025
http://www.joongdo.co.kr/web/view.php?key=20200927010008311
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03 マネートゥデイ 2020.10.04 

【 スポーツ界の革新、大韓体育会-KOC 分離で可能だろうか 】 

 

▲参与連帯、市民社会連帯会議をはじめとする市民社会団体

の活動家が 7月 20日午前、ソウル鍾路区参与連帯で記者会見

を開き、トライアスロン選手死亡事件真相調査と責任者の処

罰、スポーツ構造改革のための共同対策委員会発足を発表し

ている                /写真=ニューシス 

 

2019 年 1 月初め、ショートトラック代表ジョ・ジェボムコーチの性的暴行事件と故崔スクヒョン選手申

告と死亡事件が表面化した後、文化体育部が大韓体育会と大韓オリンピック委員会（KOC）の分離を提示し

た。大韓体育会はこの決定に反発して文体部との葛藤が激しくなっている。今回の国政監査では KOC分離が

話題に浮上する見通しだ。 

文体部では大韓体育会が自主的に選手の人権保護と革新を実現することができないと判断した。昨年 8 月

に文体部傘下のスポーツ革新委員会が 7 回の勧告を出して 2021 年上半期までに大韓体育会と KOC の分離を

勧告している。大韓体育会代議員は決議文で「最近のスポーツ界で繰り返し発生した（性）暴力と不正事件

に対する責任を痛感とともに再発防止のための継続的な努力を約束」しながらも、スポーツ性暴力防止のた

めの問題解決法として KOC分離を打ち出す事には懸念と反対意見を明らかにし、葛藤が深まっている。 

「国家均衡発展」が話題に浮上しただけに文体部は地方文化基盤施設運営力の強化について取り上げる予定

だ。ソウル、京畿、仁川などの首都圏と地方を区分してみると、2019年基準の文化施設の所在地は首都圏に

36.8％がある。人口あたりの文化施設は地方が多いが、一施設あたりの利用者数、従業員数、プログラムの

数は首都圏と地方の差が大きい。公共図書館の場合、一施設あたりの平均利用者数が首都圏では約 32 万人

だが、地方では約 19 万人である。地方の文化基盤施設運営力を強化し文化基盤施設の利用率を高めること

ができる持続可能なプログラムの開発などについて議論されるものと予想される。 

コロナ 19 で公演、展示など文化芸術関連の民間補助事業が中断または中止された場合には、補助金返還を

どのように処理するかを議論するとみられる。補助金が交付された後に補助事業の一部を執行した状況で最

終的に事業目的を達成できなかったときは、補助金精算過程で既に執行した補助金の返還が問題になる。 

また、マイス産業の被害に対する追加対策について話をすると思われる。付加価値が大きい複合展示産業を

意味する MICE産業がコロナ 19事態で被害が大きい。 2020年 1月〜6月まで政府が支援する予定だった国

際会議の合計 82件中 9件（10.9％）は中止されたし 69件（84.1％）は延期された。文化体育観光部は売上

高基準で国際会議業の上半期被害規模を約 5626億ウォンと推定している。 

芸術家、雇用保険、後続課題も争点だ。第 20 代国会で芸術家に雇用保険を適用する法案が改正され、今年

12 月に施行を控えている。雇用保険に属する文化芸術人に対し文化芸術請負契約に基づいて行うが、芸術

活動を証明できない芸術家が生じる場合、問題になる。また、第 3者との労働契約や請負契約を締結したが

自分が直接労務提供をする場合には、共同創作ないしチームが請負事業を受け用役を実行するときに、その

代表者を事業主と見るかが争点になり、この問題の国政監査で議論されるものと思われる。 

出典： https://theleader.mt.co.kr/articleView.html?no=2020100319417817680 

 

https://theleader.mt.co.kr/articleView.html?no=2020100319417817680
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04 韓国スポーツ経済 2020.9.27 

【 文体部"大韓体育会の定款改正、年内早期に決定" 】 

 

チェ・ユンヒ文体部 2 次官は 25 日、ソウル某所で開かれた記者懇談

会で大韓体育会と大韓オリンピック委員会の分離と大韓体育会定款

変更案について「十分な検討が必要である」と述べた。 

連合ニュース 

 

文化体育観光部審議中の体育会会長選出に関連した定款改正案が年内承認される可能性が大きくなった。

文体部の関係者は 25 日、ソウル某所で本紙と会った席で大韓体育会定款改正案通過を問う質問に「年内に

可能だろう」と述べた。それとともに「実務的な審議は詰め」とし「定款変更による公正性の是非、国際オ

リンピック委員会（IOC）委員の喪失による韓国の国際スポーツ舞台での地位墜落など、様々な事案があっ

て苦心しているところ」と説明した。 

現在問題になっている大韓体育会定款は第 29 条「会長選出」条項だ。条項は「会長を含む役員を候補者と

して登録しようとする場合、会長の任期満了日前 90日までにその職を辞めること」と規定している。 2016

年 10 月に初の統合体育会長に当選した李ギフン会長の任期満了時点は 2021 年 2 月で、90 日前辞任の条件

を適用すると最大、今年 11月末までに会長から降りなければならない。 

問題は李ギフン会長が会長職から退いた後、IOC委員職も一緒に降りなければならないという点である。李

ギフン会長は昨年 6 月に国家オリンピック委員会（NOC）首長の資格で IOC 新規委員に選出された。そのた

め NOC代表の資格を失った場合、IOC委員の資格も自然に剥奪される。 

大韓体育会はスポーツ外交と体育行政空白を防ぐために会長選出条件を任期満了の 90 日前の会長「辞任」

から「職務停止」に変える定款変更案を提出した。しかし、これについて体育市民団体と一部の体育界役員

は、選挙の公正性毀損などを理由に反対の意思を明らかにしている。定款変更が李ギフン会長再任のための

「見せ掛け」という主張だ。実際に体育会は 2月 11日、第 31回理事会で定款変更をしようとしたが、一部

理事の引き止めで保留した。主務官庁である文体部は現行の会長選挙の公正性と中立性の強化を要求した状

況である。 

大韓体育会長選挙が来年 1 月か 2 月初めに開かれると予想される中、スポーツ界は文体部が定款の承認ま

たは拒否の意思を迅速に明らかにすべきだとの声を出している。現在、定款変更案は 6ヶ月あまり文体部の

審議を受けている。文体部の公式的な立場は「十分な検討が必要である」である。 25日、ソウル光化門某

所で開かれた記者懇談会に参加したチェ・ユンヒ文体部第 2次官は「定款改正について十分に検討する。今

回の選挙は公正が確保されなければならないと思う」とし「すべての意見を取り入れて公正に行う」と述べ

た。大韓体育会定款改正の承認が遅れ、火の粉は大韓体育会と大韓オリンピック委員会（KOC）分離論議に

広がっている。 

分離を支持する側は、大韓体育会と KOC を分離するば李ギフン会長は国際大会などのエリート体育を担当

する KOC 会長に専念して IOC 委員職を維持しながらも国益を守ることができ、生活体育中心の KSOC 会長は

新たに選出すれば良いと主張している。逆に反対する方は KOC と大韓体育会が分離される場合スポーツ界

の極端な分裂を招くことがあると憂慮している。また、2024年の冬季ユースオリンピック開催と 2032年の

南北夏季五輪の共同開催誘致悪影響などの体育行政の空白と国際スポーツ界での地位墜落を心配している。 
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文体部は専門性のため大韓体育会と KOCの分離が必要だという立場を重ねて強調した。チェ・ユンヒ次官は

記者懇談会で「『どれが答えだ』と言うことができない。KOCは国際大会の業務を専門として専門性の確保、

独立性、自律性を持たなければならない。大韓体育会はエリートスポーツの育成と生活体育、公共機関とし

て役割を忠実にしなければならない」と述べた。同席したユ・ビョンチェ文体部体育局長も「スポーツ界の

パラダイムを変えて進まなければならない状況で、分離の問題は方向性の次元で悩んでいる」とし「現在の

大韓体育会の組織状況では限界がある」と指摘した。 

出典：http://www.sporbiz.co.kr/news/articleView.html?idxno=470432 

 

05 【 今週のスポーツ関連記事 】 

「無観客時代」激しくなったユーチューブスポーツ熱戦 

http://www.hani.co.kr/arti/sports/sports_general/964281.html 

ソウル市職場運動競技部、指導者スポーツ人権教育の実施 

http://www.dailysportshankook.co.kr/news/articleView.html?idxno=230035 

奇怪な性犯罪でも...加害者の"スポーツ人生"を心配した裁判所 

http://www.ohmynews.com/NWS_Web/View/at_pg.aspx?CNTN_CD=A0002674475&CMPT_CD=P0010

&utm_source=naver&utm_medium=newsearch&utm_campaign=naver_news 

小学生強制わいせつコーチ、真面目に見てくれるのか？ 

http://www.ohmynews.com/NWS_Web/View/at_pg.aspx?CNTN_CD=A0002678412 

プロスポーツ引退選手対象のオンライントレーニング受講生募集 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20200929117600007?input=1195m 

青少年ギャンブル中毒 4 年間で 14 倍に急増...スポーツ・ゲームギャンブル圧倒的 

https://www.sedaily.com/NewsView/1Z80N4MYUQ 

今年の大韓民国スポーツ英雄は誰になるか？ 

http://mksports.co.kr/view/2020/1003360/ 

スポーツ産業、コロナ 19 で売上高 40％急減 

http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202009282028003&sec_id=530101&pt=nv 

「コスパ・生活スポーツ」大型マートスポーツ店が変わる 

https://news.mt.co.kr/mtview.php?no=2020092716524034098 

全国市道体育会長懇談会...大韓体育会-NOC 分離反対の声 

https://www.kyongbuk.co.kr/news/articleView.html?idxno=2054017 

国民体育振興公団、コロナ 19 危機スポーツ産業革新計画を発表 

http://m.mooye.net/a.html?uid=17101 

京畿道体育会、種目団体会長選挙のガイドライン説明会の開催 

http://www.kyeonggi.com/news/articleView.html?idxno=2319719 

スポーツ倫理センター、国民体育振興公団と業務協約締結 

https://www.seoul.co.kr/news/newsView.php?id=20200929500137&wlog_tag3=naver 

コロナで止まったオリンピック、苦しむ不人気種目太極戦士たち...訓練手段は？ 

https://moneys.mt.co.kr/news/mwView.php?no=2020092510528099547 

http://www.sporbiz.co.kr/news/articleView.html?idxno=470432
http://www.hani.co.kr/arti/sports/sports_general/964281.html
http://www.dailysportshankook.co.kr/news/articleView.html?idxno=230035
http://www.ohmynews.com/NWS_Web/View/at_pg.aspx?CNTN_CD=A0002674475&CMPT_CD=P0010&utm_source=naver&utm_medium=newsearch&utm_campaign=naver_news
http://www.ohmynews.com/NWS_Web/View/at_pg.aspx?CNTN_CD=A0002674475&CMPT_CD=P0010&utm_source=naver&utm_medium=newsearch&utm_campaign=naver_news
http://www.ohmynews.com/NWS_Web/View/at_pg.aspx?CNTN_CD=A0002678412
https://www.yna.co.kr/view/AKR20200929117600007?input=1195m
https://www.sedaily.com/NewsView/1Z80N4MYUQ
http://mksports.co.kr/view/2020/1003360/
http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202009282028003&sec_id=530101&pt=nv
https://news.mt.co.kr/mtview.php?no=2020092716524034098
https://www.kyongbuk.co.kr/news/articleView.html?idxno=2054017
http://m.mooye.net/a.html?uid=17101
http://www.kyeonggi.com/news/articleView.html?idxno=2319719
https://www.seoul.co.kr/news/newsView.php?id=20200929500137&wlog_tag3=naver
https://moneys.mt.co.kr/news/mwView.php?no=2020092510528099547
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スポーツ暴力根絶キャンペーン 

プロジェクト「動き
ウムジク

」Project Umjik 

 

故崔スクヒョン選手が私達の傍を去って数か月が過ぎました。全世界に伝わりましたが一体何が変わった

でしょうか？加害者は処罰を受け、文体部は特別調査結果を発表しました。しかし依然として責任を取る

べき人は存在します。そのまま時間が流れれば多くの被害者が再び「やはり今回も変わりがないな」と教

訓を得るのではと心配です。 

ですから「動き」を始めました。私達が愛するスポーツから暴力の根を絶つために市民が声をあげなけれ

ばなりません。プロジェクト「動き」に賛同していただくことを願います。 

＊参加方法 

１．自分がいつもする運動や表現したい動作を撮影します。写真または文字でも置き換え可能です。自分

を写して送るのが難しければ数行の文を書くとか自由な方法、どんなことでも良いです。大韓民国スポー

ツ界から暴力を無くし、人権を保護しなければならないという意思を表現する、どんな事も良いです。 

２．上の意味と方法をコピーして自身の表現（動作、文字、絵など）を SNSにあげます。 

３．次の走者を３名、指名します。 

４．指名した方に連絡をとって趣旨を説明し賛同をお願いします。 

暴力が無くなったスポーツ界を想像します。尊重と人権が河の流れのように流れるスポーツ界を想像しま

す。今、一緒に動いて下さい。 

＃スポーツ人権キャンペーン 

 

 

スポーツ界人権侵害情報提供および支援活動案内 

体育市民連帯は 

「トライアスロン選手死亡事件共対委」と 

「民主社会のための弁護士会スポーツ人権チーム」所属 

１０数人の人権弁護士の方々と一緒に 

被害者相談および法律支援活動をします。 

スポーツ界人権侵害情報提供がされたら 

初期相談を通じて法律支援が必要な方々を支援します。 

 

 

 

 

 

下のアドレスに情報提供して下さい。 

共同対策委員会 

体育市民連帯 



7 

 

体育市民連帯オンライン 

定期後援案内 

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。 

 

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 

福祉実現のために努力しています。 

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための 

体育市民連帯活動に強固な土台となります。 

体育市民連帯会員として力になろうと 

される方は下の口座に後援お願いします。 

 

国民銀行 086601-04-095940 

口座名義：体育市民連帯 

 

 

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。 

多くの関心をお願いします。 

http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iI

nquiryNo=2 

 

 

 

 

INFOMATION 

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号 

Tel：02-2279-8999、E-mail：sports-cm@hanmail.net ホームページ： http://www.sportscm.org/  

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com 

http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iInquiryNo=2
http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iInquiryNo=2
http://www.sportscm.org/

